

Precios de suscripción

→←

En Lorca mes . . . 0,40 pesetas.

Fuera . . . 0,50

# EL OBRERO

Redacción y Administración

Corredera, 54

→←

No se devuelven los originales

**ÓRGANO DEL CENTRO OBRERO****UNO PARA TODOS****SE PUBLICA LOS SÁBADOS****TODOS PARA UNO**

## SILENCIO DE CONDENADOS

La campaña que venimos haciendo sobre la recaudación de Consumos y la administración municipal produce muy intensa impresión en el público. á juzgar por las felicitaciones que hemos recibido y por las exhortaciones que constantemente se nos dirijen para que prosigamos sin desmayo en esta labor de esclarecimiento que estamos desarrollando.

No hay elocuencia que convenza como la de los números. Con ellos, mediante simples operaciones aritméticas, hemos probado hasta dónde se recauda efectivamente, pese á todos los celajes y sombras con que ha pretendido ocultarse la realidad.

Con números hemos demostrado que se recaudó durante todo el verano más de lo suficiente para atender las múltiples obligaciones que quedaron en descubierto, y con números, haciendo estados comparativos con las recaudaciones de otros años de situación conservadora, estamos patentizando que se pierden ingresos muy importantes, sin que se crean las autoridades administrativas en el caso de decretar remedios.

El público ha sabido extraer de nuestros alegatos las conclusiones inevitables, y lo que era antes rumor de presunciones es ahora clamoreo ruidoso de convencimientos.

A todo se dá por nuestros administradores la socorrida respuesta del silencio. A todo callan.

¿Es que son nuestros cargos irrefutables? ¿Es que son incontables nuestras preguntas? ¿Qué significa ese silencio pertinaz en que se encierran los hombres de la transparencia, los gestores públicos que venían á administrarnos á la ley del día?

¿Porqué no se nos dice en qué menesteres se invirtieron las 1.068 pesetas y 90 céntimos diarias que se recaudaron en Junio, Julio y Agosto, con más los diferentes ingresos que por otros conductos

extraños á la Administración de Consumos debieron afluir á las arcas municipales? ¿Porqué no se justifica el hecho de haber quedado impagados tantos servicios durante esos tres meses veraniegos, con el pretexto de la mala recaudación?

¿Se nos puede explicar ese descenso notable que ahora se advierte en los adeudos de Consumos, hallándonos en el mes de las compensaciones y teniendo la Administración un personal de la exclusiva confianza del Alcalde?

Hemos de insistir mil veces en la exigencia de esas justificaciones. Como ciudadanos de Lorca, como contribuyentes al Tesoro municipal, tenemos todos el derecho de saber adónde vá nuestro dinero, el dinero del pueblo. Aquí donde la política turnante está acusada de los más feos delitos administrativos, aquí donde toda mala sospecha toma cuerpo robusto entre las gentes, es preciso que se den cuentas muy claras y muy estrechas si se quiere tener derecho á la consideración general. ¿Qué significa ese descarado silencio con que se acoge todo cargo acusatorio? Oficinas recaudatorias hay que viven envueltas en el mayor misterio, como es la del Extrarradio, y es en vano que reiteradamente hayamos querido averiguar la cuantía de los ingresos que aporta. Esa oficina ha sido siempre uno de los motivos que han dado que hablar á la prensa y á la opinión. Se sabe, por testimonios de mayor excepción, que de las recaudaciones del Extrarradio sólo el Agente, el Contador de fondos, el Tesorero y el Alcalde tienen noticia. Hasta al Administrador de Consumos se niega intervención en los asuntos del Extrarradio y se le oculta la cifra de las recaudaciones.

Si todo esto no se aclara, como debe hacerse inmediatamente, procuraremos nosotros ahondar un poco más en nuestras indagaciones, cosa que no es difícil, y pon-

dremos todas las desnudeces á la vista. Nuestras columnas están ahora como siempre abiertas á toda clase de sinceraciones honradas. Lo que no se nos dé justificado nosotros lo descubriremos. Pero no se olvide que el silencio entre tinieblas, ante cargos concretamente sostenidos, solo puede tener por consecuencia una condena categórica.

### El Diputado por Lorca

Cuando en Abril luchamos por llevar á las Córtes una representación genuinamente lorquina, digna de nuestro país, un hombre de ideas progresivas, de honradez intachable y de inteligencia luminosa, capaz de hacer algo por este pueblo y de luchar por que se rompieran para siempre los convencionalismos que aquí imperan, desatáronse contra nosotros todos aquellos elementos que viven á la sombra ó al amparo de la política de componendas y combatieron nuestros honrados propósitos, no con la virilidad y valentía de quien siente una pasión legítima; no con la sinceridad de quien tiene ideales y por ellos lucha, sino con artimañas ruines, con procedimientos vituperables, acudiendo incluso á la calumnia como arma de combate, y uniéndose en apretado haz, por lazos que atan sin duda más que los de la sangre, aquellos mismos que antes hicieron entre sí girones de lo que como más preciado tesoro debe conservar el hombre.

Triunfó la coacción; las artes conocidas dieron el apetecido resultado y D. Jorge Loring y Heredia, que no tenía para ser diputado por Lorca otros merecimientos, ni aptitudes que aquellos favores ó servicios que particularmente, hiciera á algunos señores de ésta, ni otros títulos que los de no haber hecho nada por el país en las veces que antes ostentó tan honrosa investidura, fué proclamado diputado por Lorca y allá está en Madrid con la representación en Córtes de nuestro pueblo.

Decid vosotros: los que conscientemente ayudásteis, á que fuese nombrado; los que autores ó comparsas hicisteis para ello inapreciables sacrificios ¿qué hace el diputado por Lorca? ¿Dónde está su labor por los intereses de nuestro esquilado pueblo que no ha recibido de él ni el más insignificante beneficio? ¿Dónde están aquellas promesas y aquellos ofrecimientos de antes de la elección que como el humo se desvanecieron?

Acaso, quizá, interponga su influencia de familia, única que es fama puede ejercer, porque continúa como hasta aquí, el arriando de los consumos con lo que, si el pueblo no saca beneficios, es á lo que se vé de capitalísima importancia para los políticos del turno.

¡El ¡Diputado por Lorca! ¡Qué sarcasmo!

¿No siente vergüenza y arrepentimiento todo lorquino que á su elevación cooperara?

¿Será posible que ni de lección puedan servirnos los hechos y que volvamos á consentir que se repitan?

Ved, ved ahí autores de la obra, el resultado.

¡Vé, pueblo esquilado y escarnecido para qué te sirven, representantes como el Sr. Loring!

## LO DICHO, DICHO

No ha habido réplica á nuestras argumentaciones numéricas, ni las graves censuras y enormes cargos que nuestras afirmaciones envuelven, han sido rectificadas ni contradichas por nadie.

Y es que lo indefendible no tiene defensa; es que no hay mayor elocuencia que la elocuencia de los números ni hay nada que deje tan indefenso como la convicción de la falta.

Aquí, donde con el mayor descaro, con el cinismo más grande se han introducido las especies gravadas por wagoes, sin que sepa el país donde ingresaron las enormes sumas de su importe, por cuanto la recaudación oficial no *acusaba* tal cosa.

Aquí, donde no puede saberse qué se hace de lo que se recauda en